



Valle de México

Acciones contundentes

La mala calidad del aire en el Valle de México y zona metropolitana requiere que no sólo los gobiernos locales y estatales implementen acciones contundentes para hacer frente a la situación, como el programa PROAIRE, pero aunado a ello, es necesario y urgente que los millones de habitantes de esta zona también conozcan y emprendan las pequeñas acciones en su vida cotidiana que pueden contribuir a mejorar las condiciones del aire, y las altas temperaturas que este año serán históricas pues se alcanzarán hasta 35 grados en esta región.

De acuerdo con la Dirección General de prevención y control de la contaminación atmosférica, de la Secretaría del Medio Ambiente del Estado de México, las medidas que pueden adoptar los ciudadanos en sus hogares son: bañarse en el menor tiempo posible, ya que al encender los calentadores, siempre hay pequeñas fugas que son compuestos volátiles que forman el ozono.

Otras formas en las que pueden contribuir son tapan los recipientes cuando se cocina para reducir los tiempos de uso de gas, cargar gasolina a temprana hora, o por la noche, para evitar la evaporación del combustible en las horas de mayor calor, así como no quemar ningún tipo de materiales, además de no usar aerosoles, pinturas ni barnices.

Si bien es cierto que con ello no se resolverá el gran problema de la calidad del aire que se tiene en esta región, al tomar conciencia los millones de habitantes y realizar estas acciones, sí contribuyen de forma significativa a detener el daño atmosférico, por ello es necesario reforzar las campañas de concientización e implementar políticas públicas con mayor efectividad.

Región Volcanes

Hoy, miércoles 11 de mayo, a las 12 de la noche, concluye la mini campaña proselitista de dos semanas de los candidatos para elegir ayuntamiento de Atlautla y en tres días antes de la elección del 15 de mayo, los ciudadanos tendrán tiempo de reflexionar a qué candidato le darán su voto, sin importar el partido que los pro-

puso, pues en estos pueblos de la región volcanes, la gente vota por las personas no por los partidos y la presencia de sus líderes en lugar de ayudarlos, los van a perjudicar; por un lado, en Morena, al candidato Mere Lozada, la visita de la senadora Martha Guerrero y de la diputada Anaís Burgos en lugar de ayudarlo a impulsar su campaña le restarán sufragios, pues en sus reuniones con los vecinos expusieron la política de su jefe mayor que no a todos les agrada, así mismo hicieron énfasis en el tema de la "austeridad republicana" a uno de los municipios con más pobres de la región, "mejor no le ayuden". En el caso de la candidata del PRI, Carmen Carreño, no las trae todas consigo, pues la imagen de su partido ya no es tan aceptada como años atrás y aunque la diputada Ana Lilia Herrera estuvo por esta región así como Ricardo Aguilar, hoy pre-candidato a la Gobernatura del Estado de México, no lograron conectar con la militancia que ha estado olvidada. El que se salva es el candidato del PRD, Raúl Navarro Rivera, pues el partido amarillo, casi extinto, sus líderes no traen popularidad; sin embargo, el candidato puede dar la sorpresa y hacer que este municipio sea gobernado por este instituto político, la moneda está en el aire y en menos de cinco días ya se sabrá quién gobernará Atlautla los próximos dos años con seis meses.

Región Zumpango Detonan asuntos por agua

Pobladores de San Juan Zitlaltepéc preocupados por el desconcierto producto de una disputa por la administración del agua potable entre tres polémicas; una es sobre el interés de algunos derechohabientes que exigen auditoría por venta desmesurada del agua para repartición en pipas; la segunda es el reclamo de un gremio de piperos que han operado por años y quieren hacer valer su actividad a través de un sindicato; y la tercera postura se refiere a los manejos de la mesa directiva del Sistema Comunitario del agua potable, principalmente de la tesorera, que se respalda de autoridades municipales,

pero, sin tomar en cuenta al presidente del Sistema de Agua.

El Sistema Comunitario del Agua Potable de esta comunidad se encuentra protocolizado como Asociación Civil, el presidente debió ser elegido por asamblea; sin embargo, en esta ocasión el cargo lo obtuvo de manera anómala, indican las versiones, ya que fue impuesto.

Ante esta manifestación de ideas, se cuelean irregularidades que ponen en discusión la operación del pozo Insurgentes que abastece a más de 20 mil habitantes de esta población.

La preocupación es que aprecia apatía generalizada entre la población, la realidad es que es una comunidad con pocos problemas de suministro, las zonas que carecen de agua son por la altura y son pocas, regularmente la gente tiene el servicio, a eso argumentan el desinterés, por lo que respecta a las auditorías solicitadas, denuncian una entrada de más de un millón de pesos por concepto de venta de agua para las pipas y un adeudo con CFE que no aminora, y la alegoría de operadores de pipas que exigen se siga cargando porque finalmente es su negocio.

El tema se vuelve aún más polémico, cuando indican que el pozo Insurgente se encuentra en un terreno irregular, del que no se tiene documentación, y hay probabilidades de que los familiares del dueño que en su momento donó el predio, lo reclamen, por otro lado, el caudal de este fluente es suficiente y el Ayuntamiento sigue teniendo problemas para abastecer de agua en la zona de fraccionamientos, aunado a eso, se habla del compromiso que tiene el municipio de dotar al Aeropuerto de Santa Lucía, por lo que no dejan fuera la idea que se genere un conflicto y tenga incursión de las fuerzas federales.

Lo lamentable es que el presidente del Comité no ejerce autoridad y lo está desconociendo su propio equipo de trabajo, por otro lado, la tesorera no deja el cargo, no acepta la auditoría. Estas imposiciones han permitido el cierre de las instalaciones, aunque sigue sin tomar participación la población y eso deja que la minoría disponga y esperan conflictos sociales.